
 

 

Stadtteilbeirat Einfeld 
 
Protokoll der Sitzung am 17.November 2022 
 
Anwesend:   Sven Radestock (Vorsitzender) 
    Susanne Grund 
    Carsten Wiegmann 
    Horst Hamann 
    Detlef Erdloff 
    Henrik Schaft 
 
Entschuldigt fehlen: Dr. Jan Marr 
     
 
Gäste:   Frau Walther (Planungsbüro GGR)  (Top 5) 
    Herr Köwer (Stadt Neumünster)  (Top 5) 
 
    Herr Bestmann (Polizeistation Einfeld) 
    Herr Heeschen (Seniorenbeirat) 
    Marcus Book (neuer Pastor in Einfeld) 
 
 
Beginn:   19.30 Uhr 
Ende:    21.30 Uhr 
 
Besucher:   20 
________________________________________________________________________ 
 
Top 1  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
  Herr Radestock stellt die Beschlussfähigkeit des STB-Einfeld fest.  
 
 
Top 2  Genehmigung der Tagesordnung 
 
  Die Tagesordnung wird ohne Änderung einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 3  Verpflichtung des neuen Mitglieds des Stadtteilbeirats 
 
  Herr Radestock verpflichtet Henrik Schaft per Handschlag als neues Mitglied 
  des Stadtteilbeirats. 
 
 
Top 4  Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 08.09.2022 
 
  Das Protokoll wird mit einer Ergänzung zu Top 4 einstimmig genehmigt. 
 

Herr Hamann weist darauf hin, dass im ersten Antrag auf Einleitung eines 
Bauleitverfahrens am Roschdohler Weg durch die Firma Krebs-Rajic 
Entwicklungsgesellschaft ursprünglich nur 4 dreigeschossige 
Mehrfamilienhäuser entstehen sollten. 

 
 



 

 

 
Top 4  Masterplan Mobilität – Teilbereich Einfeld: Vorstellung und Diskussion 
 
  Frau Walther vom Planungsbüro GGR und Herr Köwer vom Fachdienst  
  Stadtplanung stellen den aktuellen Stand des Masterplans Mobilität vor. 
 
  Weitere Informationen finden Sie darüber hinaus ebenfalls auf der Projekt- 
  Website: https://www.neumuenster.de/verkehr-umwelt/mobilitaet- 
  verkehr/masterplan-mobilitaet  
 
  Die 1.Beteiligungsrunde Masterplan on Tour am 21.09.2021 brachte für Einfeld 
  folgende Ergebnisse: 
 

 
  Für den Stadtteil Einfeld werden erste Ideen für Maßnahmen zur Verbesserung 
  der Mobilität vorgestellt. 
 
  In der anschließenden Diskussion wurde über folgende Themen gesprochen: 
 
  1. Verkehrssituation in der Dorfstraße 
 
  Vorgeschlagen wird vom Planungsbüro GGR die Aufhebung der    
  Benutzungspflicht für den Radweg in der Dorfstraße.  
  Diese Maßnahme wird von einigen Anwesenden kritisch gesehen. 
 
  Aufgrund des hohen Verkehrsaufkommens (z.B. auch durch Erntefahrzeuge) 
  und der gefahrenen Geschwindigkeiten könnten sich Radfahrer unsicher  
  fühlen, wenn sie die Fahrbahn benutzen sollen. 

Hinsichtlich der Schulwegsicherheit gibt es ebenfalls Bedenken. 
 

Positiv wäre, dass Fußgänger mehr Platz hätten und es weniger Konflikte mit 
den Radfahrern geben könnte. Zudem würden sich voraussichtlich Gefahren 
durch Radfahrende verringern, die entgegen der Fahrtrichtung unterwegs sind. 

 
Der Stadtteilbeirat bemüht sich schon lange um eine Tempo-30-Regelung für 
die gesamte Dorfstraße. Dieses Ansinnen wurde bisher durch die Behörden, 
immer abgelehnt (Kreisstraße). Betroffen ist davon auch der Looper Weg und 



 

 

die Kreuzung Dorfstraße - Roschdohler Weg. 
 
  Die geplanten Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssicherheit an  
  dieser Kreuzung können derzeit aufgrund der angespannten Haushaltslage  
  nicht umgesetzt werden. 
 
  Die Geschwindigkeitskontrollen in der Dorfstraße zeigen offenbar Wirkung, es 
  wird deutlich langsamer gefahren. Auch für andere Straßen wünschen sich die 
  Anwesenden mehr Kontrollen. 
 
 
  2. Fahrradstraßen in Einfeld 
 
  Für den Radverkehr sollen im Stadtgebiet Fahrradrouten eingerichtet werden. 
  Für Einfeld ist die Nord-Süd-Route relevant. Durch diese Route soll die  
  Erreichbarkeit der Innenstadt verbessert werden. 
 
  Vorgeschlagen werden dazu Fahrradstraßen in Enenvelde und der Neuen  
  Straße. Weiter südlich soll ein Radweg entlang der Bahnstrecke   
  bis zum Roschdohler Eck führen. 
 

Die Einrichtung der Fahrradstraße in der Straße Enenvelde ist bereits von der 
beschlossen. Allerdings ist die vorher notwendige Sanierung der gesamten 
Straße aufgrund der Haushaltslage verschoben worden. 
Herr Radestock erinnert an die dringende Bitte des STBs an die 
Verkehrsbehörde, die Fahrradstraße bereits vor der Sanierung einzurichten, 
sobald die Baustelle an der Kieler Straße abgeschlossen ist und hierdurch kein 
verstärkter Umleitungsverkehr mehr entsteht. 

 
 
  3. Baustelle Gasleitung in der Kieler Straße 
 
  Aufgrund der einseitigen Sperrung der Kieler Straße wird der Verkehr derzeit 
  über den Roschdohler Weg umgeleitet. 
 
  Frau Grund, die im Brammerhorst wohnt, berichtet, dass es aufgrund des  
  hohen Verkehrsaufkommens schwierig ist, vom Brammerhorst in den   
  Roschdohler Weg einzubiegen. Sie wünscht sich entweder eine temporäre  
  Querungshilfe oder eine Bedarfsampel. 
 
  Sie weist zudem darauf hin, dass im Baugebiet Brammerhorst sehr viele  
  schulpflichtige Kinder wohnen, die auf dem Weg zur Schule die Straße  
  überqueren müssen. Die Unfallgefahr sollte nicht unterschätzt werden. 
 
 
  4. Situation im Stoverbergskamp 
 
  Ein Anlieger des Stoverbergskamp, der sich in den letzten Jahren für eine  
  Verbesserung der Situation eingesetzt hat, beklagt, dass für die Straße immer 
  noch keine befriedigende Lösung gefunden wurde. 
 
  Der Stoverbergskamp wird von vielen Autofahrern als Abkürzung zur Autobahn 
  genutzt. Dadurch ist das Verkehrsaufkommen angestiegen. 
 
  Die gefahrenen Geschwindigkeiten sind oft zu hoch. 



 

 

 
Eine Sperrung für den PKW-Verkehr oder eine Einbahnstraßenregelung wurde 
abgelehnt. 

 
 
 
  5. Barrierefreiheit von Straßen und Fußwegen 
 
  Vom Planungsbüro GGR wird vorgeschlagen, ein Bordsteinabsenkungs- 
  programm in den Haushalt der Stadt Neumünster einzustellen. 
  Die Mittel sollen pauschal für das gesamte Stadtgebiet bereitgestellt werden. 
 
 
Top 6  Zwischenbericht über Gründung eines Fördervereins 
 
  Herr Hamann verliest eine Erklärung über Sinn und Zweck der    
  Vereinsgründung. 
 
  Als Name für den Verein wurde „Leben in Einfeld e.V.“ ausgewählt. 
 
  Die Eintragung des Vereins soll am 18.11.2022 erfolgen. 
 
  Die Aktivitäten des Vereins sind gemeinnützig und sollen ausschließlich durch 
  Mitgliedsbeiträge und Spenden finanziert werden. 
 
  Der Mitgliedsbeitrag wurde mit 20,-€/Jahr festgelegt. 
 
 
Top 7  Beschlusskontrolle 
 
  Die Verwaltung hat im Rahmen der beschlossenen Optimierung der internen 
  Verwaltungsabläufe dem STB-Einfeld eine Überwachungsliste zur Verfügung  
  gestellt. Darin sind alle vom STB-Einfeld an die Verwaltung gerichteten  
  Anliegen aufgeführt. Die Liste ist diesem Protokoll beigefügt. 
 
 
Top 8  Einwohnerfragestunde 
 
  Aus dem Publikum wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
Top 9  Termine, Berichte, Mitteilungen 
 
  Die Seniorenweihnachtsfeier wird in diesem Jahr nicht stattfinden. 
  Geplant ist stattdessen ein Frühlingsfest am 11. März 2023 
  Susanne Grund hat die Planung übernommen.  
 
  Die Stadtteilbücherei Einfeld startet am 29.11.2022 die Online-Ausleihe. 
 
  Die Grundsteinlegung des TSE-Vereinsheims findet am 19.11.2022 statt. 
 
  Der Weihnachtsbaum am Bollbrück wird auch in diesem Jahr wieder   
  beleuchtet. Dazu wurde eine weitere Lichterkette gekauft. 
  Das Anleuchten findet am 1. Advent um 17.00 Uhr statt. 
  Geplant ist wieder ein Glühweinausschank. 



 

 

 
Der lebendige Adventskalender findet wieder im Dezember statt. Die Termine 
und Orte finden sich im aktuellen Einfelder Gemeindebrief sowie im Internet 
auf www.kirche-einfeld.de und www.nms-einfeld.de 

 
  Am 1. Advent wird der Kirchengemeinderat neu gewählt. 
 
  Die Reservistenkameradschaft Einfeld plant für den 14.09.2024 das nächste 
  Dorfbuchtfest. 
 
  Herr Radestock erklärt, dass er sein Amt als Stadtteilvorsteher zum   
  30.11.2022 niederlegt. Ab Januar 2023 tritt er sein Amt als Bürgermeister  
  von Eutin an. Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit.  
 

Als Nachrücker ist Rainer Goebel vorgesehen. Herr Goebel stellt sich kurz vor. 
Er wird von Bündnis 90/Die Grünen vorgeschlagen und voraussichtlich in der 
Dezember-Sitzung der Ratsversammlung gewählt. 
Die Leitung des Stadtteilbeirats geht am 1. Dezember 2022 auf die 
stellvertretende Vorsitzende Susanne Grund über. Vorsitz und stellvertretenden 
Vorsitz wählt der STB dann in seiner nächsten Sitzung neu. 
 

  Herr Radestock weist darauf hin, das die Protokolle der STB-Sitzungen auf  
  der Internetseite www.nms-einfeld.de nachgelesen werden können. 
 
 
Herr Radestock schließt die Sitzung um 21.30 Uhr. 
 
 
Neumünster, den 21.11.2022 
 
 
 
------------------------------------  ---------------------------------------- 
Vorsitzender      Schriftführer 
Sven Radestock     Carsten Wiegmann 


